
質問順位   １  番            提出期日 令和 ４年 ３月 １日 
 
箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 
 

 
箕輪町議会議員 議席番号 １１番    金澤 幸宣    

 

一 般 質 問 通 告 書 

 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 
１ 
 
 

「新型コロナ感染ま

ん延防止等重点措

置」町の独自対応に

ついて 

1) 「テレワーク実施、時差出勤活用、休暇取得により事務従事者数

を２割以上削減に努める」とあるが、現状は。 
2)  職員の「テレワーク就労」の実態把握は。  
3)  それによる業務への影響をどのように評価しているか。 

２ 
 

「みどりの資源リサ

イクルステーショ

ン」の受け入れにつ

いて 

1） 町内果樹栽培農家の当該施設の利用率はどのくらいか。 
2） “新たな注意看板”設置後のマナー遵守の改善は。 
3） 「受け入れ場」の環境整備の再考が必要では。 
4） 果樹剪定枝の受け入れは現状で良いのか。 

３ もみじ湖観光整備に

ついて 

1) 予算編成から見える諸施策を評価。  
2) 課題解決への今後の具体策検討に大いに期待。 
3) ベストスポット「もみじのトンネル」の保全策は。 

４ 
 

マイナンバーカード

の普及について 
 

1) 現在の普及率は。全国対比、近隣自治体対比、年代別 etc。 
2) 町独自の普及対策は。メリットの具体的な周知機会を。 
3) 今後のＤＸ推進事業に不可欠。 

５ 
 
 

ふるさと納税につい

て 
1) 近年の我が町へのふるさと納税額の推移は。 
2) 他自治体への納付による税収減額の推移は。 
3) 対策は。 

６ ＥＶ充電インフラの

設置申請について 
1) 県の「未設置区間ゼロ、電池切れゼロ」の充電インフラ整備促進

事業との整合は。 
2) ＥＶ普及へ充電設備設置支援。長野県令和４年度予算編成は県全

体で 20 箇所支援。 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
                       議席番号   １１ 番    金澤 幸宣 



 

質問順位 ２ 番                  令和 ４年 ３月 １日 

 

箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様          

 

        箕輪町議会議員      議席番号 10 番 中澤 清明   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番

号 
件  名 質 問 の 要 旨 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

４ 

「明日の箕輪を創る」

次期振興計画に向けて 

 

 

 

 

 

 

 

ＳＤＧs１７ゴールと

町の取り組み 

 

 

 

 

雨水排水計画の見直し

と沢大出地区の雨水排

水対策事業 

 

 

 

 

障がい者グループホー

ムの設置 

①次期振興計画に求める基本コンセプト 

・社会変化への迅速な対応 

・実現性の高い目標、指標 

・地球環境への配慮ほか 

②新しいグランドデザイン 

・人口減少社会のグランドデザイン 

③新しい土地利用計画 

・土地利用計画の抜本的見直し 

 

①SDGs１７ゴールと町の施策 

・SDGs１７ゴールと町の施策の関わり 

②SDGs に関する町施策の発信 

・町民への啓発、協力依頼 

・内外への発信 

 

①箕輪町雨水排水計画の見直し 

・見直し対象区域はどの範囲か 

・計画雨水量についての見直しは 

②沢大出地区の雨水排水対策事業 

・事業内容 

・基幹雨水下水道への活用 

 

①その後の取組み状況 

・その後の取組み 

・今後の見通し 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 



 

 

質問順位  ３  番                提出期日 令和４年３月１日 
 
箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 
 
                             箕輪町議会議員 議席番号 ２番  木村 英雄 
 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 
番号 件   名 質  問  の  要  旨 
１ 

 
 
 
 
  
 
 
２ 
 
 
 
 
 
 
３ 

 
 
 
 
４ 
 
 

 
 

 
 
 
 

ゼロカーボン推進事業に

ついて 
 
 
 
 
 
 
横断歩道の安全対策につ

いて 
 
 
 
 
 
地域間交流の推進につい

て 
 
 
 
子どもに係る条例制定に

ついて 
 
 

（１）脱炭素化に向けての具体的取り組みは 
（２）ゼロカーボンシティ実現に向けての方向性について 
（３）再生エネルギーの導入拡大について 
（４）脱炭素先行地域の範囲は 
（５）再生エネルギー由来の電気活用について 
 
 
 
（１）横断歩道設置箇所へ街灯設置を 
（２）外周発光装置付き横断歩道標識の設置状況は  
（３）外周発光装置付き横断歩道標識の設置基準は 
 
 
 
 
（１）今後の交流推進の方向性について 
（２）子供たちの交流について 
（３）友好交流協定締結記念植樹について 
 
 
（１）子どもに係る条例制定の考えは 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 
 

 



 
質問順番   ４  番            提出期日 令和 4 年 3 月 1 日 
  
箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 
 

   箕輪町議会議員   議席番号  8 番 岡田建二朗   
 

一 般 質 問 通 告 書 
  
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 
1 

 
 
 
 

2 
 
 

 
 

 
3 

 
 
 
 
 

4 
 
 
 
 

5 
 

ロシア・ウクライナ危

機について 
 
 
 
原油高騰対策につい

て 
 
 
 
 
みどりの戦略課設置

について 
 
 
 
 
観光施策について 
 
 
 
 
住宅施策について 

１．非核平和宣言している箕輪町の長としての所見 
２．軍事的緊張がもたらす当町への多面的な影響につい

て 
 
 
１．令和 3 年 12 月議会で実施した燃油・灯油支援事業

の評価について  
２．支援の対象とならなかった業種への支援の検討につ

いて 
３．長引く原油価格高騰への対応について 
 
１．新課設置にあたっての決意  
２．新課の『戦略的』な任務と課題について 
３．農業用施設栽培の暖房資材について、木材資源の活

用を 
 
 
１．もみじ湖の観光地としての方向性について 
２．バス停留所の位置や誘導員の配置について 
 
 
 
１．空き家対策の課題と戦略的な施策展開について 
２．住宅の耐震化・断熱化を促進するための施策展開に

ついて 

※質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。  岡田建二朗議員① 



質問順位  ５ 番               提出期日  令和 4 年 3 月 1 日 
箕輪町議会議長  小出嶋 文雄 様 

 
箕輪町議会議員      議席番号 9 番  青木 俊夫   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 
 １ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 2 

令和４年度一般会計予

算案について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今後の町道路行政につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 

1） 過去最大規模の予算であるが、編成作業で着目（配慮）

したことは何か。また財政規律面での考察は。 
2)  第５次振興計画（後期）との整合性は。 
3) 次年度、新規チャレンジ事業について。 
① 教育 DX 推進とは。 
② 森林ビジョンとは。今後の支援事業は。 

 ③ 出生数減少、歯止めとなる少子化対策は。 
 ④ 企業立地促進産業用地適地調査とは 
 
 
 
 
 
１）春日街道歩道設置に関して地元区は、主要県道改良事業

に向け、検討委員会を立ち上げ、町・県への要望に関し

て。 
 
２）町の土地利用計画推進において、将来における道路改良

事業の方向性（あり方）は。 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



① 

質問順位  ６  番          提出期日 令和４年  ３月 １日 

 

箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 

 

箕輪町議会議員 議席番号１３番 入杉 百合子      

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件  名 質 問 の 要 旨 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

防災の多目的交

流施設について 

 

 

 

新型コロナウイ

ルスの対応につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

ゼロカーボンみ

のわ推進事業に

ついて 

  ①施設の建設場所と仮称が変更になった経緯の説明を 

②施設のコンセプトが総花的だ。他の類似施設との違い  

を明確にすべきでは  

   

① 新型コロナウイルスの対策は実態に即して是正をすべ 

きでは     

  ②子どもたちのワクチン接種の現況は 

  ③接種は家庭内感染と校内感染の抑制を期待できるか  

  ④コロナ禍で受験生への影響は 

  ⑤コロナ禍で子どもたちの運動能力の低下が危惧される。 

 取り組みは 

 

 

 

①再生可能エネルギーを最大限に活用できる環境の整備

の具体策は 

②ＥＶ（電気自動車）の普及促進を図るために補助金制度

の導入を 

③ゼロカーボンに向けて住民の関心をどのように高める

のか 

④2050 年ＣＯ₂排出量実質ゼロ実現とは、どのような状態

を想定しているのか 



質問順位  ７ 番          提出期日 令和４年 ３月 １日 
 
箕輪町議会議長 小出嶋文雄 様 

 
箕輪町議会議員 議席番号 ６番   松本 五郎   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 
１ デマンド型タクシー １、デマンド型タクシーを町で計画をした目的は。 

２、昨年の 11 月から実証実験が始まり、4 ヶ月になるが登録

者の状況は。 
３、利用者数と利用する方の目的地状況は。 
４、町に意見や要望等の問い合わせがあると思うが、内容と件

数は。 
５、問い合わせの課題を町では把握して、どのような計画を立

てて進めて行くか。 
６、実証実験で計画されている運行日、地区ごとに曜日が設定

されている。曜日を地域で分けるのは、やめての声がある。 
７、その日の人数にもよるが、少人数であれば、１週間前から

予約を受け付けているから、同じ位の時間に 3 件ぐらい

を一つのコースに入れる方法も考えられる。箕輪町は他の

市町村と比べても、コンパクトにまとまっている。中心部

に行くには 10 分～15 分もあれば到着する。工夫次第では

曜日を地区ごとに分けなくても済む可能性があるのでは。 
８、住民から寄せられた声の中に「当日予約をしたい」の要望

がある。交通弱者移動手段のためのデマンド型タクシーで

あるため、利用する方が使いやすいように当日の予約受付

をすべきでは。 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
高齢者問題 

９、停留所方式は不便との声ある。高齢者が体の自由が利かな

くなり、車を手放し停留所まで行くのが困難になる。伊那

市では自宅から目的地までの「ドアツードア」方式に改善

されている。当町でも前向きの姿勢を。 
１０、説明書には目的地に行くときの予約はあるが、帰りの便

は記されていない。帰りの予約も。 
１１、実証実験が 5 ヶ月間行われ、以降分析が行われると思

うが、方法と期間は。 
１２、デマンド型交通は初めての営みであるため、難問が発生

する。業者側の都合もあるが、住民の気持ちに寄り添い率

先して弱者の交通問題に取り組むべきでは。 
 
 
 
 
１、介護保険制度は「高齢者の介護を社会全体で支え合うしく

み」でなければならないのに、3 年ごとの事業の見直しの

たびに、負担が個人・家族にかかってくる。町はどのよう

に捉えているか。 
２、介護施設に入所している方の居住費・食費負担軽減制度（補

足給付）と資産要件の見直しが昨年 8 月から行われてい

る。この状況をどのように考えているか。 
３、「補足給付」見直しによって、町ではどのような影響がで

るか。 
４、「補足給付」の制度が変わったために対象から外され負担

増になる人や、利用料が払えないために施設退所に追い込

まれる人もでる。町でも対処していくべきでは。 
５、経済負担にある人が必要な介護を受けられない仕組みは見

直すべき。町として県・国に強く求めるべきでは。 
６、国は公的年金を 0.4％下げることや物価上昇で家計を圧迫

している。医療関係では 75 歳以上の医療費 2 倍化も実施

される。町はこの状況をどのように対処するか。 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
    議席番号 ６番 松本五郎 ② 



質問順位   8   番           提出期日 令和 4 年 3 月 1 日 
 
箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 

 
箕輪町議会議員 議席番号 14 番 中村政義    印 

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 
1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2 
 
 
 
 
 
 
 
 
3 
 

公共施設について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
小中学校の現況について 
 
 
 
 
 
 
 
 
消防団の活動につて 

1  多目的交流施設の進捗状況について。 
2  当初は社会福祉総合センターの代替施設という色合いを 

持ちながらの施設。今回防災施設としての利用と並行した

コミュニティ施設カテゴリー別の居場所。とイメージが変

化したように思えるが。 
3  令和 3 年松島区の地域住民との意見交換会があり、高校生

等からどのような施設にしていきたいか、アンケートも行

い取り進めてきた。令和 4 年 517,000 千の当初予算が計上

され、開館は令和 6 年度。なるべく早い開館が望まれると

思うが。   
4  天竜公園の車上泊を続けている男性がいるもう 2 年以上と

なるが、対処できないか。   
 
                          

1  教育長の任期が終了しようとしている。この 3 年間の総括

して頂きたい。 
2  校務兼学習用パソコン及び ICT支援員3名等の予算が令和

4 年度計上されたが、ICT をツールとして学び続ける子ど

もの育成とは、具体的には。 
3  パソコンを使用してきて、トラブル等はなかったか。               

4  学童クラブの現況は。 
 
 

1  令和 3 年度の活動状況について 
2  令和 3 年度の退団者数と新入団員の加入状況は。 
3  機能別消防団の現況は。 
4  今後の消防団の活動について定員等も踏まえどう考える

か。 
※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



番号 件   名 質  問  の  要  旨 
4 
 
 
 
 
 
 
 
5 
 
 

環境美化活動について 
 
 
 
 
 
 
 
コロナに負けるな!みのわ

地元応援券について 
 
 

1  受動喫煙防止条例をきっかけとして始めた月一回の吸殻

回収が二年を超えた。1 年前には、たばこの不法投棄は必

要な措置をとるのが現実問題としてなかなか難しいと答弁

を頂いた。こんなコロナ禍でも減らない事に対して町長の

所見は。 
2  区によっては環境美化の時間を設けているようだが、町全

体として環境美化の日を設ける事はできないか。  
         
1  第２弾の販売を応募者全員としたが、引き換え率は。 
2  引換者の使用率は。 
3  今後について。 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 
       議席番号 14 番 中村政義 ② 



① 

質問順位  ９  番               令和 4年  3 月 1 日 

 

箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 

 

箕輪町議会議員 議席番号 12 番    中澤千夏志    

一 般 質 問 通 告 書 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件  名 質 問 の 要 旨 

1 

 

 

 

2 

 

 

3 

 

 

4 

 

 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6 

 

 

 

 

7 

住民税非課税世帯等給

付金について 

 

 

新型コロナウイルス感

染症生活困窮者自立支

援金について 

学童保育指導員・保育

士の処遇改善について 

 

令和 4 年度一般会計予

算案について 

 

第 5 次振興計画 後期

計画素案について 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業廃棄物処理法違

反・疑惑地の課題解決

について 

 

 

町道 6号線の歩道 

①対象世帯数と給付世帯数は。②生活保護世帯への案内

は。③家計が急変し住民税非課税世帯と同様の事情にある

と認められる世帯の抽出方法は。 

 

①自立支援金の受付状況は。②就労につながった事例は。

③生活保護につながった事例は。④課題は何か。 

 

①実施状況は。 ②令和 4年 10 月以降の予算化は。③箕

輪町独自の処遇改善策の必要性は。 

 

①伊那谷ネットによると「少子化対策を最重要ポイントと

して予算案を組み立てた」と町長説明。そのポイントとは。 

 

①2025年までにどのような施策を重点に出生率1.80を目

指すのか。 

②出生率が高い市町村に習って、具体的な子育て支援策を

パッケージで提示を。体制と予算も大胆に変えるための検

討会設置を。 

③第 5 部「区の将来像」「下古田区は区費が高く住民の負

担になっている。町の支援を」に対し、「区費は区で検討

してほしい」は適切なのか。 

 

 

①令和 3 年 12 月 20 日長野県振興局職員と区民が現地視

察。令和 2年 12 月議会での町長答弁「必要な事はできる。

不法投棄の実態を調べ、県に対し要請していく」の具体化

を。 

 

①センターパーク前他、歩道の安全確保を。 



 

質問順位 １０   番               令和 ４年 ３月 １日 

 

箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様          

 

        箕輪町議会議員      議席番号  1 番 荻原 省三   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番

号 
件  名 質 問 の 要 旨 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

農業問題 

 

 

 

一般行政 

 

 

教育行政 

 

①箕輪町農産物加工施設に乳製品の二次加工施設を 

②農地の集約・集積についてはみのわ営農と協働すべきと

思うが 

 

①旧木下保育園の跡地利用について 

②町地球温暖化対策実行計画について 

 

小中学校での校内外行事を実施するにあたり 新型コロナ

感染症対策は 

 



質問順位  １１  番             提出期日 令和４年３月１日 
 
箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 

 
箕輪町議会議員 議席番号 ７番 唐澤 敏    

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
２ 

新年度予算の編成 
 
 
 
 
 
 
 
福祉施策の推進 

(１)コロナ禍における予算編成についての所見 

(２)高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施について 

(３)認知症高齢者等への対応について 

(４)介護人材等の確保について 

(５)長寿クラブなどへの支援について 

(６)今後の介護保険制度について 

 

 

(１)２０２５年問題(「団塊の世代」の後期高齢者到達)につい

ての見解 
(２)第５次振興計画後期計画における重点施策と組織体制に

ついて 
(３)孤独・孤立対策について 

(４)ヤングケアラーや子どもの貧困対策について 

(５)地域の「居場所」づくりについて 

(６)福祉教育の推進状況について 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



質問順位   12   番           提出期日 令和 4 年 3 月 1 日 
 
箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 

 
箕輪町議会議員 議席番号 5 番  寺平 秀行   

 

一 般 質 問 通 告 書 
 
会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件   名 質  問  の  要  旨 
１ 
 
 
 
 
 
２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3 

一般行政 
 

 

 

 

 

施政並びに予算編成方針

について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
教育行政 

（１） 地域おこし協力隊の活動状況について 

 

（２） ジェンダー平等への取り組みについて 

 

（３） みのわファンクラブの取り組み 

 

（１）町税収入の見込みについて 

 

（２）セーフコミュニティ活動の取り組みの検証と今後の方向

性について 

 

（３）プラスチック使用製品廃棄物の回収について 

 

（４） 太陽光発電に関する条例制定について 

 

（５） ゼロカーボンの推進について 

 

（６） 企業立地の促進について 

 

（７） 豊島区民との環境交流事業について 

 

 

平和教育への取り組みと所感 

 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。       ① 



① 

質問順位   １３  番               令和４年 ３月 1 日 

 

箕輪町議会議長 小出嶋 文雄 様 

 

箕輪町議会議員 議席番号 ３番     釜屋 美春     

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

会議規則第５９条第２項の規定により、下記のとおり一般質問を通告します。 

番号 件  名 質 問 の 要 旨 

1 

 

 

 

 

 

 

2 

 

 

 

 

 

3 

 

 

 

 

 

4 

 

 

 

 

子どもの居場所づ

くりについて 

 

 

 

 

 

みのわ版ネウボラ

について 

 

 

 

 

新生児聴覚検査に

ついて 

 

 

 

 

箕輪中学校の制服

について 

 

(1)「困り事アンケート」に寄せられた声とその対策について 

(2)子どもの居場所の設置目標・場所などの具体的な構想は ・考

えられる課題は 

(3)「子ども安心サポーター」育成をどう進めるのか 

  

 

 

(1)育児・母乳相談助成券の利用状況・課題について 

(2)養育支援訪問事業の現状・課題について 

(3)国が推進する予定の「子育て家庭 家事支援新制度」について 

町の取組みは 

 

 

(1) 新生児聴覚検査費用補助の内容は 

(2) 当町の検査の状況と検査結果の把握・サポートは 

(3)確認検査・精密検査の補助の考えは 

(4)人工内耳や補聴器費用補助の考えは 

 

 

ジェンダーレス制服へ移行する学校が増加している 

(1) 箕輪中学校の制服に対する教育委員会としての考え、保護 

者・生徒の声は 

(2)今後の進め方について 

 

※ 質問の要旨はできるだけ具体的かつ簡明に記載してください。 


